
号码魔咒

同样身披1356号战袍

奥运会的运动员号码前两
位代表着国家，后两位则是选
手所分到的号码。在四年前的
北京奥运会上，刘翔身披1356
号出战，当时这一号码被解读
为代表13亿人56个民族。时隔
四年之后的伦敦奥运会，刘翔
又一次拿到了1356号，这不能
不说是一种巧合。

除了刘翔，另外几位田坛巨
星的号码都发生了变化。罗伯斯
在伦敦的号码为1478，四年前
则为1482。中国选手也发生了变
化，史冬鹏本届号码为1358，北
京奥运会时是1370，唯一没有变
的就是刘翔。

数字巧合

始于1287终于1287

“始于12秒87，止于12年8
月7日。”这是7日刘翔退赛后，
微博上被广泛转载的一句话。

12秒87是刘翔的个人最好
成绩。2012年8月7日，他倒在了
伦敦奥运110米栏的第一个栏
架前，这两件事情之间没有必然
联系，冥冥之中却似乎有着某种
宿命般的吻合。

不知道这种巧合，是不是
刘翔特意使然——— 是不是他想
改变北京奥运会的故事，然而
改变没有发生，历史却重演，情
节不过是刘翔这次勇敢地倒
下，而冥冥之中，奥运会的间
隔，同样是四年一届。

热身反常

赛前没有跨栏练习

刘翔在热身时也出现了一
些奇怪的迹象，他甚至在热身场
都没有进行跨栏练习。来到赛道
之后，刘翔同样没有攻栏训练。

@尉迟学敏(央视体育频道
专项记者)：今天刘翔的赛前热
身一共只跨了三次栏！每次只跨
了三个栏架，而且没有发力冲，
以往赛前热身刘翔通常会跨六
七次。

(发布时间：8月7日20：12)
@尉迟学敏(央视体育频道

专项记者)：田径训练场，某著名
跨栏选手在热身，不过天儿太
冷，1356号选手躲在帐篷里了。

(发布时间：8月7日16：04)

表情异样

上场前的微笑很奇怪

据《Deutschland Today》
等德国媒体透露，刘翔在德国
的勒沃库森接受恢复训练时伤
势就已经很重了，当时恢复得
就不是很理想，他却依然站到
了奥运赛场上。当刘翔踏上起
跑器之后，他的嘴角挂着一丝
奇怪的微笑，似乎什么结果都
能够平静接受。

@尉迟学敏 (央视体育频
道专项记者)：在进入运动员通
道前，刘翔微笑一下与教练孙
海平及队医挥手再见，表情中
看到一丝紧张和异样，希望一
切正常！

(发布时间：8月7日17：14)

同行爆料

媒体提前得知消息

@深圳黎晓斌(深圳晚报体
育记者)：昨晚做版时已接到通
知：不对刘翔预赛作预测。干了
这行十多年，第一次看到针对一
场比赛发出这样的通知。经验告
诉我和同事：今天刘翔必然是重
大新闻，立即就做好了相应的版
面准备……

(发布时间：8月7日21：12)
@海胜华(武汉晨报副总编

辑)：中午的时候，上海一家媒体
的体育部主任说，他准备了八个
版的稿子，内容与“刘翔退赛”有
关，主要是揭秘。刘翔，你欠善良
的人们一个合理解释！

(发布时间：8月7日18：39)
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主演刘翔，导演是谁
我们想听刘翔自己的话
本报特派记者 李志刚

为何在奥运前突然“有伤”
两届奥运会前，刘翔一度

大热。在尤金站在超风速的情
况下跑出12秒87的好成绩，央
视解说员已经把伦敦奥运男子
110米栏冠军视为刘翔囊中之
物了。但是奥运会前，有关伤

病的消息开始流传。在奥运会
开赛前半个月，刘翔在伦敦大
奖赛跑完第一枪后，因肋部不
适选择退赛，在他来伦敦参加
奥运会前，孙海平就放出风声
称，因为运动量太大，刘翔脚

伤复发。
新华社昨天在刘翔比赛前

发出的消息，颇似在提前打“预
防针”。在这篇新华社的稿件里，
如此写道：“看起来状态相当不
错，赛前‘吹风’却暗示有可能出

现伤病影响的刘翔，这次伦敦奥
运之旅注定扑朔迷离，甚至石破
天惊。只是不知道，他会跑出挑
战世界纪录的惊人成绩，还是以
更 加 匪 夷 所 思 的 方 式‘ 伤 离
别’。”

谁坚持让刘翔带伤上场
事实证明，刘翔的伤的确不

是有些人所说“脚有些反应”这
么简单。

央视田径专项记者在刘翔
预赛开始前连线时，曾谈到刘
翔的脚打了两针封闭，而在刘

翔比赛中，他的脚踝也缠着一
圈金色的绷带。不过打封闭的
说法在赛后的中国田径队新闻
发布会上，被田管中心副主任
冯树勇否认了。

但不能否认的是，翔之队都

清楚刘翔的伤情并不简单，据透
露还做出了三项预案，在这样的
情况下，让刘翔坚持参赛，是不
是过于冒险？

国际排联主席魏纪中对此
认为，科学训练和对运动员的合

理使用非常重要，运动员不应被
指责。“应该感谢运动员，他们尽
了最大的努力。但是，领导应该
有什么教训可以吸取？不能光说

‘承担领导责任’，要吸取教训，
这样才能改进。”

刘翔在比赛中曾经抢跑
过，曾经因为伤病只能跟着史
冬鹏的速度跑过，但他从来没
有摔倒过，这种跨栏摔倒的几
率有多大？

众多名宿以及媒体都将刘翔

“摔退”的原因归结为伤病，因为
脚伤导致承受不了如此大的力
量，在跨栏时达不到相应的高度
和速度，碰到栏架，再摔倒。

据一位田径专业人士分析，
刘翔采用的七步上栏技术，需要

的力量更大，发力的第一步就决
定了能否上栏。但仔细看慢动作
回放，刘翔是蹬在了栏的中间部
分，“这是蹬栏，不是踢栏。”在田
径专业中，踢栏和蹬栏是两个概
念，“踢栏是踢到栏的下方，蹬栏

是蹬在栏的中间部分，没有正常
跨越栏架。”如果在比赛中，因为
没有正常跨越栏架而形成获取
利益，是犯规，刘翔没有获取利
益，却让自己摔倒了，“不排除有
故意蹬栏的企图。”

刘翔是故意蹬栏还是踢栏

从没有在跨栏比

赛中摔倒的刘翔，这一

次摔倒在伦敦奥运会

的赛场之上，与四年前

北京奥运会伤退情况

相比，刘翔只是多跑了

七步，刘翔的这两次奥

运会之旅有太多相似

之处，这只是巧合吗？

刘翔的摔倒是不是有

其他原因，是翔飞人自

己还是其他无法操控

的因素导致了这一切

的发生？

都说退赛是意外，他们却看到征兆
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疑问1

疑问2

疑问3
刘翔这一摔激起千

层浪。
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